
 

Osteuropa-Institut  Garystr. 55, 14195 Berlin 

Univ.-Prof. Georg Witte 

Vorsitzende des Institutsrats 

Tel. 838 57041 

Fax 838 53788 

Genehmigtes Protokoll der 9. ordentlichen Sitzung des Institutsrates des ZI Osteuropa-Instituts 
am 05.05.2008 

Beginn: 15.00 h Ende: 17.30 h  

Anwesende 

Stimmberechtigt: Nicht-stimmberechtigt: Gäste: 

Genov Professor Schulz Bibliothek Metger 

Keller  Stud.   Nicol 

Nikolova  Sonst. Mitarb.   Pieper 

Schrettl  Professor   Seifert 

Schwartz (Vertr. 

Koeltzsch) 
Wiss. Mitarb.    

Segbers Professor    

Stegelmann 

(bis 16.35) 
Wiss. Mitarb.    

Witte Professor    

 

Die Tagesordnung wird wie folgt festgelegt: 

 

TOP 1:   Genehmigung des Protokolls vom 11.02.2008 

TOP 2:   Mitteilungen und Anfragen 

TOP 3:   Bericht Berufungskommission JP Recht und Vorschlag Berufungsliste 

TOP 4:   Lehrplanung WS 2008/09 

TOP 5:   Beschlussfassung von § 6 der Satzung zur Regelung des Nachweises von Kenntnissen  

              der deutschen Sprache für die Zulassung zu den weiterbildenden Masterstudiengängen  

              der FU Berlin 

TOP 6    Prüfungsberechtigungen EES und Frau Kerekes 

TOP 7:   Neue Mitglieder der AK 

TOP 8:   Antrag auf Druckkostenzuschuss für Studienführer „Osteuropa studieren in Berlin und  

              Brandenburg 

TOP 9:   Nachwahl 2. Stellv. Vorsitzender und Mitglied PA 

TOP 10: Verschiedenes 
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TOP 1:   Genehmigung des Protokolls vom 11.02.2008 

Auf Wunsch von Herrn Genov wird in TOP 1 der zweite Satz gestrichen und durch folgenden Satz 

ersetzt: „Nach kontroverser Diskussion über die Zuteilung der Leistungsmittel wird keine Einigung 

erzielt.“ 

TOP 2:   Mitteilungen und Anfragen 

Der Vorsitzende teilt mit: 

- Zur Raumsituation: Die OEI-Bibliothek bleibt als Einzelbibliothek innerhalb der Sozialwissen-

schaftlichen Bibliothek erhalten; die Sozialwissenschaftliche Bibliothek soll sich nach bisherigem 

Planungsstand räumlich auf das EG des OEI ausdehnen; für die jetzt dort befindlichen OEI-

Mitarbeiterräume, die nicht zur OEI-Bibliothek gehören, sollen Ersatz im 2. OG geschaffen wer-

den. 

- Frau Inna Bochulya hat die Nachfolge von Sebastian Fiebrig als studentische Hilfskraft für die 

Öffentlichkeitsarbeit und die Bearbeitung des Vorlesungsverzeichnisses angetreten. 

- Es hat ein Gespräch zwischen VP 1, VP 3, dem Vorsitzenden und Frau Nicol über die Be-

schleunigung der Magisterabschlüsse stattgefunden. Das vom OEI zu diesem Thema vorgelegte 

Papier ist beim Präsidium auf Wohlwollen gestoßen. Modifikationen bzgl. der im OEI-Papier an-

geregten Maßnahmen betreffen die zukünftige Gestaltung der Prüfungsberatungen (verbindli-

chere Form von Zeitplänen, schriftliche Vereinbarungen zwischen Studierenden und Institut). 

Künftig wird sich die zentrale Anlaufstelle für die Beratung der Masterstudierenden bei Frau Ni-

col befinden, die dann das Weitere veranlasst.  

- Das Amt des Dezentralen Wahlvorstands hat Frau Savvidis übernommen. 

- Das Amt der Erasmus-Beauftragten hat Frau Sartorti übernommen. 

TOP 3:   Bericht Berufungskommission JP Recht und Vorschlag Berufungsliste 

Herr Schrettl als Vorsitzender der Berufungskommission berichtet: 

Die Berufungsliste besteht aus zwei Kandidaten: Platz 1: Dr. Burkhard Breig, Platz 2. Dr. Jens Lowitzsch 

Gründe für die Entscheidung für Herrn Breig: 

- beide auswärtigen Gutachter haben sich für ihn ausgesprochen, 

- stärkerer Bezug auf Russland, 

- sehr gute Russischkenntnisse (Übersetzerdiplom). 

Abstimmungsergebnis über die Berufungsliste: 7-0-1. 

Am 21.05.2008 findet die Abstimmung über die Berufungsliste im erweiterten FBR des FB Rechtswis-

senschaft statt. Zu der Sitzung sind auch alle OEI-Professoren eingeladen. 

TOP 4:   Lehrplanung WS 2008/09 

Das Lehrprogramm wird mit 8-0-0 einstimmig verabschiedet.  

Die Verabschiedung der Lehraufträge wird vertagt. Es wird beschlossen, dass bis Ende der Woche Be-

gründungen durch die jeweiligen Lehrstühle für die Vergabe der Lehraufträge eingereicht werden sollen, 

die Aufschluss über Werdegang, Publikationen, Lehrerfahrung der LBA’en geben sollen. 

Herr Genov erklärt, dass er mit der Einordnung der Lehrveranstaltungen von Frau Stegelmann im Fach 

Soziologie als zuständiger Lehrstuhlinhaber nicht einverstanden ist.  
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Der Vorsitzende verweist darauf, dass die Lehre von Frau Stegelmann dem Fachgebiet Soziologie zu-

geordnet ist und dass Lehrangelegenheiten letztendlich im Zuständigkeitsbereich des Dekanats und 

seines Vorsitzenden liegen. 

TOP 5:   Beschlussfassung von § 6 der Satzung zur Regelung des Nachweises von  

              Kenntnissen der deutschen Sprache für die Zulassung zu den weiterbildenden  

              Masterstudiengängen der FU Berlin 

Die Beschlussfassung laut Vorlage vom Rechtsamt (diesem Protokoll beigefügt) erfolgt einstimmig. 

TOP 6:   Prüfungsberechtigungen EES und Frau Kerekes 

Frau Kerekes wird die Prüfungsberechtigung für Zweitgutachten bei Master- und Magisterarbeiten und 

mündlichen Prüfungen für das SS 2008 und das WS 2008/09 erteilt.  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Herr Segbers wird seinen Antrag auf Prüfungsberechtigungen EES modifiziert eineichen. Hierüber wird 

im Mail-Umlaufverfahren entschieden werden.  

 

TOP 7:   Neue Mitglieder AK 

Für die Ausbildungskommission muss ein neues studentisches Mitglied bestimmt werden. Die studenti-

schen Vertreter werden gebeten, Vorschläge zu machen. 

 

TOP 8:   Antrag auf Druckkostenzuschuss für Studienführer „Osteuropa studieren in  

              Berlin und Brandenburg 

Frau Seifert erläutert den studentischen Antrag. Der IR beschließt einstimmig, einen Zuschuss in Höhe 

von 500,00 Euro zu gewähren. 

 

TOP 9:   Nachwahl 2. Stellv. Vorsitzender und Mitglied PA 

Der derzeitige 2. Stellv. Vorsitzende, Herr Brunnbauer, hat einen Ruf nach Regensburg erhalten und 

steht ab SS 2008 nicht mehr zur Verfügung. Eine Nachwahl kann erst erfolgen, wenn das Präsidium den 

Rücktritt von Herrn Brunnbauer angenommen hat.  

 

TOP 10: Verschiedenes 

Herr Schrettl beantragt, das Seminar „Verteilungsfragen in Osteuropa“ als Block abzuhalten, da kein 

gemeinsamer Termin der Wirtschaftswissenschaftler und der Masterstudierenden des OES gefunden 

werden konnte.  

Der IR stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

26.05.2008 

gez.                                                                                                                   gez.  

Prof. Dr. Georg Witte Diana Nikolova 

Institutsratsvorsitzender Protokollführerin 


